



## «Tres Hermanos», le cigare exclusif au label de qualité suisse



À découvrir sur:  
[www.treshermanos.ch](http://www.treshermanos.ch)

Tres Hermanos, à Lausanne:  
+41 79 301 56 32

Service client du lundi au vendredi,  
de 9h à 18h.

[info@treshermanos.ch](mailto:info@treshermanos.ch)



**D**eux ailes, une signature et une bague cerclée de rouge et or. Et si le Tres Hermanos, à la marque reconnaissable parmi les amateurs avertis de Suisse devenait le cigare qui vous convient? C'est en tout cas comme ça qu'il a été conçu, voulu, «sur mesure», par son créateur. Un amateur lausannois si passionné et «perfectionniste» qu'il en est venu à ouvrir sa propre manufacture. Résultat: un cigare exclusif, d'une qualité rare. Découverte.

C'est l'histoire d'une sacrée aventure, d'une quête, en fait, à la recherche du cigare parfait, «aux vitales légères, exquis et agréables jusqu'à la fin». Et aujourd'hui, le résultat d'un savoir-faire, la maîtrise de tout un long processus de fabrication mûré, qui représente l'assurance d'un produit, d'une marque de qualité. «Oui, c'est arrivé plus loin que je ne l'aurais jamais pensé», sourit Patrick Assal.

C'est en effet parce qu'il ne parvenait pas à trouver un cigare à son goût, raffiné, exempt de substances toxiques et ne faisant pas mal à la tête, qu'il est parti s'intéresser à sa culture et à sa fabrication, avec des voyages sur place sept à huit par année. Un parcours qui l'a mené à Cuba, bien sûr, puis à une première expérience de fabrication au Costa Rica. Avant de trouver les bonnes conditions en République dominicaine.

Mais le pays compte là-bas d'innombrables petits ateliers de fabrication avec autant d'employés. Une situation difficile ne permettant pas de contrôler la totalité du processus, avec ses différentes étapes jusqu'à sa finition. Alors Patrick Assal se décide à constituer «son» usine, à Santiago de Los Caballeros, dans la zone franche qui lui offre aussi une sécurité. «J'ai dû faire les plans, et même le toit», sourit-il. Son premier cigare y est produit en 2022.

Les cigares «Tres Hermanos» sont d'abord un assemblage de feuilles de tabac de différentes régions, choisies en fonction de la saveur, la force, le tirage et la combustion désirée. Environ 150 variétés se trouvent en République dominicaine. «Il y a des terroirs, comme pour le vin, dont chacun a sa spécificité. Le premier travail commence ainsi avec la sélection des feuilles, mais aussi des cultivateurs. «Nous essayons de privilégier ceux qui pratiquent la régénération de la terre.»

Ensuite, le séchage et les traitements de fermentation des feuilles ont aussi une importance prépon-



dérante pour obtenir un cigare de qualité. «Jusqu'à ce qu'un cigare soit roulé et formé, il s'écoule au minimum trois ans», souligne Patrick Assal. Période pendant laquelle les feuilles sont régulièrement manipulées, afin de leur donner les caractéristiques nécessaires à la fabrication des cigares.

Aujourd'hui, une trentaine de spécialistes, dont la plupart ont travaillé toute leur vie dans ce domaine, s'activent à la manufacture dominicaine de 500 m<sup>2</sup> de «Cyra Estates», à côté de Tamboril, capitale mondiale du cigare. Quelque 1'000 cigares y sont confectionnés par jour, dont le Gordito, le premier à la forme épaisse et puissante qui a porté et accompagné la marque.

Tres Hermanos fait de plus en plus son chemin, notamment auprès des restaurants et des hôtels qui disposent de fumoirs et poursuit également son développement auprès des amateurs, par la vente sur la boutique e-shop de son site Internet. À entendre son propriétaire décrire le moment de plaisir «à la fois gustatif, intense et régulier» que constitue un de ces cigares exclusifs, ils exhalent la passion et se doivent absolument d'être goûtés. Naturellement accompagnés d'un bon rhum «Don Isidro», également sur la boutique.

